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   議員名（敬称省略）   質問概要   傍聴コメント 

一

般

質

問 

 

12

月 

7 

日 

前田憲一郎 3期 
〈委員〉〉教育福祉常任委員会・議

会だより編集委員会 

二宮町の学校教育施策について 
1 にのみや学園としての 5 校の関り、小中一貫教育の目的達

成、効果を高めるための施策内容、推進方法。 

2 教職員の働き方改革に対する施策内容。 

3 部活動の地域移行に関しての進捗状況 

4小学校も含めて全て給食費無償化の可能性 

一色小学校生が中学で分かれてしまうことから中学

校の統合や教職員の時間外超過が相変わらず多

いことから部活動指導員の導入、不用額を減額補

正すれば段階的ではなく全面的に無償化が可能と

提案したが、要望のまま終わってしまった。専門分野

の質問なのに追及が甘いのではないでしょうか。 

古谷 健司 1期 
教育福祉常任委員会副委員

長 
 

〈委員〉〉議会運営委員会・議会基

本条例推進委員会・政治倫理推進

特別委員会委員 

通学路の安全性と中学生自転車通学について 
1歩道設置の道路標識の歩道の外への設置、通学路上の危険

なブロック塀の撤去  2 小学校における学校ごとの登下校の旗

振りや見守り方法、保護者の負担程度  3 二宮中学校の自

転車通学安全指導の具体的内容、自転車通学者数と割合、

二宮西中学校の自転車通学の可能性、アンケート調査 

ペットを同行できる避難所の増設を 
1 防災訓練を涼しい時期に変更、各避難所へ一時飼養スペー

スの設置、ペット同行時の荷物の重さ、2 箇所の同行避難所へ

の最長距離、多頭飼いの避難方法,ぺットの避難用品の備蓄  

2 各学校でペット受け入れルールの検討,ボランティア育成の講

習会の開催と登録 

歩道設置の道路標識や危険なブロック塀の現状写

真をスライドにして質問したが、町は対応中。議会

の使命は行財政運営の批判と監視。現状把握は

質問前に行い、問題点を指摘し、解決の道を導き

出すのが議員の務めです。町の現状回答に「素晴ら

しい」と称賛する行為は言語道断。批判と監視がで

きないのならば、議員でいる甲斐がありません。 

何度もペット同行避難については質問し、同じ町の

回答で進展がないのでは質問のしがいがありませ

ん。もっと防災対策や過去の経緯について勉強しな

がら、事前調査を十分行い、厳しく追及する手腕を

身に着けてください。 

渡辺 訓任 3期 
総務建設経済常任委員会副

委員長、議会運営委員会委員

長、政治倫理推進特別委員会

委員長 

 

次期介護保険事業計画について  
1 介護保険のサービス利用状況、入所待機者数、入所施設の

稼働状況、加入者の保険利用状況  2 町の方針、力点、保

険料の据え置きへの考え、認知症対策の強化点 

高齢者の生活支援について  
1 「地域公共交通計画案」の交通弱者に対応した福祉的な移

動支援策の想定内容、カナちゃん手形の普及への考え、バス停

までのバリヤフリーへの考え 2 ゴミ出し支援の検討の進み具合 

介護保険を活用しやすくするには課題が多い。保険

料も引き上げせざる得ない状況。高齢者の健康や

認知症対策は地域の通いの場に頼るだけでなく、

時代の変化に伴う高齢者のライフスタイルからの新し

い視点が必要だと思います。今後の追及に期待。 

まちづくりへのベンチの位置づけ、かなちゃん手形の

出張販売は難しいという町答弁、ゴミ出し支援は条

件内で個別収集的なことを検討中、紙おむつ資源

化も今後研究。今後の対策に期待したい。 

岡田 幸次郎 1期 
〈委員〉教育福祉常任委員会・議会

基本条例推進委員会・政治倫理推

進特別委員会 

乗り遅れるな、行政サービスＤＸ 

1デジタル化推進のための組織体制の目的と役割  2行政手続

きの目指すところと推進状況  3自治体情報のシステム標準化

と共有化の進捗  4 スマホ教室等の情報弱者対策、LINE 等の

アプリ導入の実施状況と効果  5 庁内業務改革の考え方と現

状  6人材育成の考え方と実施内容 

町の推進状況や考え方を議員自身が理解するため

に議会質問があるのではありません。それは質問前

に普段の議員活動として行ってください。議会質問

は問題を抽出し、正すための大事な権利です。終

始単なる現状推進のお願いで終わるような議会質

問は、それに要した時間や経費の無駄遣いです。 

大沼 英樹 2期 
議会運営委員会副委員長 
 

〈委員〉総務建設経済常任委員会・

議会基本条例推進委員会・政治倫

理推進特別委員会 

道路・公園の管理運営と取り組みについて 

1 町道整備計画と保全  2 主要町道以外の整備・保全 

3 町有地の樹木や雑草管理  4 公園統廃合計画の進捗 

5 公園の廃止・存続と業務状況  6予算組みと残預金の処分 

不祥事を発する組織運営と業務執行について 

1令和 2年から令和 5年の車検切れに対する取り組みについて 

2 職員の処分決定の経緯と責任の所在について 3人事異動と

組織編成の考え方  4 職員の働き方と組織としての取り組み 

5 内部統制制度の制定と運用 

道路や公園の危険個所の多さを具体的に写真で

表示し、町に整備計画もなく予算もない中で一番

重要な町民の安全、安心を確保できるのかと町長

の力量不足と糾弾。町は優先順位をつけて順次実

施、予算組み適性と答弁したが説得力はなし。 

村田町長就任時から 9 年間で 14件も不祥事。そ

の多さは異常、働き方改悪の横行と糾弾。再発し

た車検切れの課長処分が人事院の懲戒処分の指

針に比して重い問題を究明したが、町の答弁は納

得できず。町は一職員に責任を押付け、組織的対

応や行政幹部の責任に甘いと感じた。 

一

般

質

問 

 

12

月 

8 

日 

浜井 直彦 1期 

議会だより編集委員会副委員

長 
 

〈委員〉総務建設経済常任委員会 

袖が浦プールと袖が浦公園の利活用と整備について 
1 町のプール施策 

2 袖が浦プールの今後の利用 

3人隣接する袖が浦公園の整備 

 

 

袖ヶ浦プールが休止して 7 年が経過し未定のまま。

その結果隣の都市公園の方向性も不明の中で、費

用対効果をコストではなく子ども目線で学校教育

上、夏の水遊びの観点から再開を願って、町長にも

見解を求めた。町長は町民の声を聞いてから判断と

門前払い。費用対効果も考えた再開、公園との一

体的整備案を持って、臨んでほしい。次回に期待。 

小林 幸子 1期 
〈委員〉〉議会運営委員会・総務建

設経済常任委員会・議会だより編

集委員会 

誰もがいきいきと豊かに暮らせる町について 
1 産後うつの予防対策と状況 

2 帯状疱疹ワクチンと費用助成  

3若年層の献血推進と取り組み 

 

 

産後うつの今後の新しい支援策としては緊急時子

育て家庭安心サポートヘルパー派遣事業を始めた

が実績はないそうです。帯状疱疹ワクチン助成は周

りの市町や県の助成をみて検討。若年層の献血推

進はポスター掲示のみで、今年小学 4 年生を対象

に赤十字がチラシを配布する計画。この現状を議員

が問題視しているのか不明のまま、要望で終了。 

 

 

 陳情 5件、町長提案議案 17件。一般質問 10議員。議会の使命の一つは「行財政運営の批判と監視」です。 

町が説明する現状や推進状況を議員が鵜呑みにし、同調しているのでは問題です。議員自らが調査や町民の声

を聞きながら、課題を見出し、正すことが議員の役割です。新人議員は「議員必携」を読んで議員の心構えをわきまえ

議員活動をする必要があります。中堅、古参議員、特に議長は、信念ある言動で審議を深め、範を示してほしい。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             



2 

 

 

 

 

一

般

質

問 

 

12

月 

8 

日 

小笠原 陶子 7期 
総務建設経済常任委員会委

員長、議会だより編集委員会副

委員長、政治倫理推進特別委
員会副委員長 
 

〈委員〉議会運営委員会 

持続可能で健康的な食生活を推進するために 
1 通いの場での食生活改善事業の実態、コロナワクチン接種事

務所になった保健センター厨房の改善 

2 町民特に高齢者、母子家庭などの貧困家庭への食生活への

町の働きかけ  

3 実態に即さない町の食育推進計画の改定についての進捗状

況 

 

物価高騰で高齢者などの栄養不良の懸念から食

育に関する質問をし、ヘルスメイトの幅広い活動、

今後子ども食堂などとの連携などもできることがわか

りました。町の食育推進計画の改定は令和 5 年度

にアンケート調査を行い、6 年度に計画策定するそ

うですが、今の町に民間や町民が活発に動きだす動

機づけとなる仕組みや PR が不足している点を厳し

く追及してほしかった。次回に期待。 

松﨑 健 2期 
議会だより編集委員会委員長 
 

〈委員〉〉議会運営委員会・教育福

祉常任委員会・議会基本条例推進

委員会・政治倫理推進特別委員会 

実効性のある施策による合理的な将来設計 
1 合併することなく単独で行政サービス維持の可能性  2 県の

合併構想を念頭に置かない問題  3令和 5 年 3月予算審査

特別委員会上県の合併構想を読んでいないと答弁した時点の

文書管理  4 ラディアン周辺行政機能基本設計プロポーザルを

ウクライナ進行による建築資材高騰の前の新庁舎・駅周辺公共

事業再編計画をベースにした問題  5 庁舎建設が決定したと

誤解される町の対応と建設できなかった場合の対応 

ゼロカーボンシティ宣言を巡る町の対応 
1 ゼロカーボンシティ宣言の表明有無  2 表明方法  3 ポーズ

で宣言を出すのは本末転倒だという町長答弁を「地方公共団体

実行計画にどのように反映させるか 

新庁舎建設が人口減少の中で合併無しに行政サ

ービスを維持できるか、失効していない県の合併構

想を踏まえていない、県の構想を知らなくても良かっ

たのか、建築費高騰を町が 3 割程度とする算出根

拠、新庁舎建設が決定したと町民が誤解している

問題などを厳しく追及したが、町の明快な答弁はな

く、平行線のまま終了。 

ゼロカーボンシティ宣言の表明準備を町は始め、方

法は検討中。9 月議会でのポーズで宣言を出すの

は本末転倒だという町長答弁を受けてその難しさを

例示して厳しく追及したが、両輪で考えるという課長

答弁で終わった。議員の要望意見を議事録修正す

るという議長采配が町への忖度で議会に失望。 

野地 洋正 3期 
議会運営委員会委員長、議会

だより編集委員会副委員長 
 

〈委員〉教育福祉常任委員会 

町にお金はあるのか？ 
1令和 4年度決算から見た現状 

2 ラディアン周辺整備、駅前複合施設、施設再編・再配置等に

対する財源 

3 給食費・医療費の無償化、町債増発等による経常収支の悪

化 

4 将来の見通し 

5 町にお金はあるのか？ 

町の財政について財政指標を使って、町の現在、将

来の財政が健全であるかどうか詰問した。新庁舎建

設をはじめ今後見込まれる建設経費は 64 億 5 千

万程度を見込んでいること、町独自の給食費や医

療費の無償化に伴い、交付税のペナルティは 10 万

か 20 万円程度、人件費削減などの効率化を見込

んでいるなどの答弁を引き出しました。しかし、本当

に将来にわたる財政の心配は払拭できなかった。 

質問しなかった議員 羽根かほる、善波宣雄、 （敬称省略・議員番号順・議長除く） 

 
3月議会定例会を傍聴しましょう。 2月 22日（木）～3月 22日（金）30日間 来年度予算が審議されます。 

 
  

村
田
町
長
が
就
任
し
た2014

年
か
ら
昨

年
12
月
ま
で
の
９
年
間
に
記
者
発
表
で
公

表
さ
れ
た
不
祥
事
は
14
件
。 

こ
れ
以
前
に
発
生
し
た
件
数
と
比
較
し
て

圧
倒
的
に
多
い
こ
と
か
ら
、
大
沼
議
員
が
「不

祥
事
を
発
す
る
組
織
運
営
と
業
務
執
行
」に

つ
い
て
12
月
７
日
に
一
般
質
問
し
ま
し
た
。 

特
に
、
昨
年
５
月
に
発
生
し
た
車
検
切
れ

庁
用
車
の
運
行
が
再
発
で
あ
り
、
不
祥
事
や

内
部
統
制
制
度
に
つ
い
て
２
度
も
質
問
し
て

い
る
の
に
未
だ
に
回
答
が
な
い
と
言
い
ま
す
。 

大
沼
議
員
は
組
織
運
営
事
態
に
問
題
が

あ
り
、
働
き
方
改
悪
の
横
行
と
糾
弾
し
ま
し

た
。 

 
 こ

ん
な
公
職
者
に
イ
エ
ロ
ー
カ
ー
ド
を
。 

不
祥
事
多
発
！
誰
の
責
任
か
？ 

 

し
か
し
、
組
織
運
営
の
見
直
し
や
町
長
な

ど
執
行
者
幹
部
の
責
任
を
認
め
る
答
弁
は
得

ら
れ
ま
せ
ん
で
し
た
。 

そ
の
矢
先
12
月
25
日
の
記
者
発
表
で
、

ま
た
ま
た
不
祥
事
が
発
表
さ
れ
、
15
件
に
。 

 

個
人
情
報
の
漏
洩
で
す
。
今
回
の
処
分
も

不
祥
事
を
起
こ
し
た
職
員
が
一
番
重
く
、
そ

の
職
場
の
上
司
だ
け
で
、
再
発
防
止
策
も
そ

の
課
内
だ
け
で
講
じ
ら
れ
て
い
ま
す
。 

 

こ
ん
な
に
不
祥
事
が
多
発
し
て
い
る
の
に
、

組
織
全
体
と
し
て
の
再
発
防
止
策
を
講
じ

な
く
て
良
い
の
で
し
ょ
う
か
？ 

 

個
人
や
部
署
の
責
任
だ
け
追
及
し
、
小
手

先
だ
け
の
再
発
防
止
策
で
、
町
長
を
は
じ
め

行
政
幹
部
は
知
ら
ん
ぷ
り
。 

 

こ
れ
で
は
二
宮
町
は
行
政
組
織
が
円
滑
に

機
能
せ
ず
、
職
員
も
育
た
な
い
は
ず
で
す
。 

 

あとちのクリスマス 2023 
子どもたちと一緒に準備 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 

子ども達と一緒に 

  作って、楽しんで。 
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